

### 目指す児童像

人の気持ちを  
思いやれる子  
進んで考え  
行動できる子  
自分を  
大切にできる子

# 海道小だより

### 第 11 号

令和 6 年 2 月 発行  
宇都宮市海道小学校  
校長 小栗 克樹  
学校のホームページも是非ご覧ください。(随時更新中)



## 今年度もたくさんのご支援をありがとうございました

1月31日(水)の下校時、今年度お世話になった皆様に学校にお招きして「感謝の会」を開き、子どもたちから感謝の気持ちを伝えさせていただきました。

会の開催に合わせて、全校生で感謝の気持ちを手紙に書きました。交通指導員さん、地域協議会の皆さん、ボランティアの皆さん、子ども110番の家の皆さん、給食の食材を届けてくださっている地域の生産者の皆さん…。日頃からたくさんの方々にお世話になっていることを改めて実感できたと思います。

皆様、今年度もたくさんのご支援を本当にありがとうございました。残りひと月余り、そして次年度も変わらぬご支援を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。



## 大変お世話になりました



海道小学校では子どもたちの学校生活を支えてくださるボランティアを随時募集しています。ご都合のよいときだけ、また、1回のみのご協力も大歓迎です。詳しくは副校長までお問い合わせください。

## 思い出を教えてください

2月22日(木)は海道小学校の創立記念日です。海道小学校は今年度で創立39周年を迎えました。当日は、朝会で海道小学校の歴史を紹介し、お祝い献立の給食を食べて学校の「誕生日」を祝います。

そこで、海道小学校(1985~)、海道町分校(1955~1984)、海道新田分校・分教場(~1954)の卒業生の皆様をお願いします。小学校時代の思い出を教えてください。学校の思い出でも、その頃の生活や遊びの思い出でも結構です。創立記念日の朝会で、子どもたちに話してあげたいと思います。ご協力いただける場合は、右のQRコードをスマートフォン等で読み取っていただき、2月21日(水)までに思い出をご記入ください。無記名でご記入いただけます。どうぞよろしくお願いいたします。



## 3月の主な行事予定

- 1日(金) 年度末日課(14:20下校), 新登校班編成, 下校指導
- 4日(月) 年度末日課(14:20下校)
- 5日(火) 年度末日課(14:20下校), 登校指導
- 6日(水) 年度末日課(14:20下校)
- 7日(木) 年度末日課(14:20下校)
- 13日(水) 卒業式予行(授業時間の中で行いますので, 登・下校時刻等に変更はありません。)
- 18日(月) 6年生歓送, 卒業式準備(1~4, 6年生は13:45下校, 5年生は15:00下校)
- 19日(火) 卒業式(1~4年生は休業日, 5年生は11:30下校, 6年生は保護者と下校)
- 22日(金) 修了式, 下校指導
- 25日(月) 学年末・学年始休業(~4/5, 4/8着任式・始業式)



### 次年度の下校時刻について

校庭仮設駐車場の撤去に伴う登・下校時の車両の乗り入れ制限につきましては, 保護者の皆様にはご理解・ご協力をいただき感謝申し上げます。

その際, 「下校後の予定に間に合わない」とのご相談を多くいただきました。また, 12月になると, 6時間授業の日は, 子どもたちが学校を出る頃には日がかなり傾いており, 学校から遠い子の場合, 帰宅する頃には周囲が暗くなり始めているのではないかと思います。

そこで, 現在の日課を一部見直し, 4月からの通常の下校時刻を以下のとおり変更いたします。特別日課の日もありますので, 詳細は, これまでどおり, 毎月の「下校予定表」でお知らせいたします。

なお, 路上駐車や路上での乗降は危険であり, 近隣の交通の妨げともなりますのでお控えください。

年度 \ 曜日	月	火	水	木	金
今年度の下校時刻 (上:5時間 下:6時間)	15:00 15:45	15:00 15:45	15:00	15:00 15:45	14:20
次年度の下校時刻 (上:5時間 下:6時間)	14:50 15:35	14:50 15:35	14:15	14:50 15:35	14:15



### 次年度の学級編制(クラス替え)について

海道小学校では, これまでクラス替えは隔年(2年に1回)で行うことが多かったようです。隔年のクラス替えは, かつて多くの地域で見られました。隔年のクラス替えには, 「低・中・高学年の区切りで一貫した指導がしやすい。」「学級担任と子ども, 子ども同士の絆が深まる。」などのよさがあります。

一方, 近年では, 毎年クラス替えを行う小学校が増えており, ベネッセが2017年に全国の保護者約1,700人に行ったアンケートでは, 6割が「我が子が通う小学校では毎年クラス替えを実施している。」と回答しています。毎年のクラス替えには, 「人間関係の固定化を防ぎ, 交友関係を広げることができる。」「環境が変わり, それまでに見せなかったよさを発揮できるチャンスに恵まれる。」などのよさがあります。

より多様性が尊重されるこれからの社会を生きる子どもたちには, 多様な人と関わり, うまく折り合いをつけながら協力し合って生きていく力が一層求められます。そこで, 次年度から, 2学級以上の学年については, 毎年クラス替えを行うことにします。従いまして, この4月にクラス替えを予定しているのは, 現在の1, 3年生と4年生(現在36名のため2学級になる予定)です。なお, 1学級でクラス替えのない学年のためにも, 引き続き縦割り班活動をはじめとする異学年交流の充実を図り, 多様な関わりの中で思いやりの心や自主的に取り組む意欲などを育む教育を一層推進してまいります。